\*INDEPENDIENTE

9

24/10/2025

**OPINIÓN** 



## Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vigueras

I tema de los impuestos alcanzó las conferencias mañaneras de la presidenta Claudia Sheinbaum. En la del pasado 22 de octubre, reconoció que el aumento al IEPS al refresco sí podría afectar a la población, pero lo justificó diciendo que "hay una actualización en impuestos que no habían existido".

Abundando en el tema, también señaló que para 2026 se prevé recaudar 400 mil millones de pesos adicionales gracias al combate a la corrupción y la evasión fiscal, y volvió a decir que no habrá nuevos impuestos, a excepción del aumento al IEPS en bebidas azucaradas.

La presidenta fue insistente en indicar que lo que se busca es fortalecer las finanzas públicas sin afectar a la ciudadanía.

Adicionalmente, como en otras ocasiones, tuvo que salir a defender a militantes de su partido. En esta oportunidad, aclaró que es falso que Anallely López, delegada del Bienestar en Puebla, haya sido detenida con armas y drogas; dicha funcionaria estuvo en el ojo del huracán recientemente por denuncias de que en sus redes sociales presumía viajes a Las Vegas, autos de lujo y marcas exclusivas, es decir, la tendencia de moda en Morena.

Pero la presidenta ahora sí tuvo tiempo para presentar su plan contra el cáncer de mama, con una meta que busca reducir tiempos críticos: 1,000 nuevos equipos de mastografía y ultrasonido, 20 centros de interpretación y un centro oncológico por estado. La meta contempla atender a 25 millones de mujeres y agilizar diagnóstico y tratamiento.

El tema de la salud, a pesar de las negativas a aceptar el desabasto y la falta de eficacia para resolverlo desde el sexenio pasado, se ha convertido en uno en el que la administración de Claudia Sheinbaum está poniendo más atención y empeño para ofrecer resultados, así dio a conocer el plan de "universalización" de la salud, para que cualquier persona se pueda atender en cualquier clínica pública, gracias a la digitalización total, a una cámara de compensación entre IMSS, ISSSTE e IMSS-Bienestar, todo lo cual implica que no habrá trámites para el paciente. Al menos esperamos que los legisladores de Morena apoyen este esfuerzo y no hagan algo que obligue a la presidenta a defenderlos en las mañaneras o a dar explicaciones por ellos.

## **APUNTES ELECTORALES**

Le dolió al dirigente nacional del PRI, Alejandro "Alito" Moreno, el anuncio del PAN de que terminó la alianza con su partido, pues acusó al blanquiazul de "salir a lloriquear" y culpar a su partido en lugar de enfrentar al gobierno. Y ya encarrerado ante reporteros, lanzó que su partido "tiene figuras que no temen enfrentar a los cínicos de Morena" en las elecciones de 2030.

Cuauhtémoc Blanco no ha presentado iniciativas, pero ya inspiró una. La senadora Anabel Ávalos presentó una para que se sancione a legisladores que se duerman o estén haciendo cualquier cosa ajena a su trabajo durante las sesiones, las sanciones prevén descuento en su dieta y si reinciden, sean separados del cargo.

Mis redes: https://linktr.ee/areyesvigueras



Foto: Gobierno de México